
 

扶余市人民法院 

2022年阳光司法指数评估工作开展情况总结报告 

 

一、开展情况 

根据上级法院部署，我院在收到《开展阳光司法指数评估活

动》通知后，立即确定负责部门，组织协调本院政治部、立案庭、

执行局等各部门准备材料。因受疫情防控措施影响，我院干警居

家办公，开展此项工作遇到困难，进展缓慢，直至 12月 14日才

完成此项工作。为了保证公开内容的准确性，我院要求分管院领

导对拟公开信息进行审核，由审管办按照要求统一上传，并对阳

光司法公开工作各项得分情况进行汇总，形成我院阳光司法公开

工作总结报告。 

二、完成情况 

对照《2022年度阳光司法指数评估表》规定的指标项目、

内容及分值设定，经最后汇总计算，预估得分 94分。 

目前共有 4个项目没有完善，自我评估共计扣 6分，具体如

下 1.司法白皮书项没有内容，扣 1分；2.代表建议委员提案办



 

理情况没有内容，扣 1分；3.我院没有入选全省、全国法院优秀

庭审和优秀裁判文书，共扣 4分。 

三、我院阳光司法公开工作存在问题 

（一）目前我院阳光司法公开工作的完成主要还是依赖于审

管办的督促，对该项工作的重要性认识不到位。存在不愿公开怕

引起舆情炒作的抵触心理，各部门交上来的材料质量参差不齐。 

（二）没有做到及时公开，除双百核查版块、人民陪审员版

块、人事信息版块在平常工作中会有更新外，其余版块皆是考核

时再去上传，存在滞后性，影响到司法公开目的的实现。 

（三）已经公开的内容存在字体不统一、不美观、不简洁的

现象。 

四、下步工作计划 

在以后的工作中，我院将常态化开展阳光司法公开网站的维

护工作。安排专人定时更新和维护。 

五、意见建议 

希望技术部门加强对网站维护方面的培训和技术指导。在开

展此项工作中，经常需要花费大量时间用于指标项目的设置，稍



 

有不慎就会导致页面显示混乱。建议技术部门是否可以全省法院

统一设置，各个院把更多时间和精力用于公开内容的补充和完善。 

 


